

## Sous-section 3.—Nombre et revenus des médecins en clientèle privée

**Nombre.**—D'après une enquête menée par le ministère de la Santé nationale et du Bien-être social, il y avait au Canada, en 1962, 21,011 médecins civils en activité; la proportion de 881 personnes par médecin témoigne de l'augmentation des effectifs médicaux depuis la guerre. Le tableau 16 montre la progression chronologique depuis 1901, ainsi que la répartition par province en 1962. La proportion établie en Colombie-Britannique (748 personnes par médecin) représente la proportion la plus favorable jamais atteinte dans une province canadienne.

16.—Médecins civils en activité et population par médecin, 1901-1962, et par province, 1962

Année	Médecins civils en activité		Province ou territoire	Médecins civils en activité	
	Nombre	Population par médecin		Nombre	Population par médecin
Données du Recensement			Terre-Neuve .....	304	1,539
1901 .....	5,475	972	Île-du-Prince-Édouard .....	87	1,218
1911 .....	7,411	970	Nouvelle-Écosse .....	735	1,012
1921 .....	8,706	1,008	Nouveau-Brunswick .....	458	1,321
1931 .....	10,020	1,034	Québec .....	5,932	802
1941 .....	10,723	1,072	Ontario .....	7,826	808
			Manitoba .....	1,085	859
			Saskatchewan .....	919	1,010
			Alberta .....	1,367	998
			Colombie-Britannique .....	2,210	748
			Yukon et Territoires du Nord-Ouest .....	25	1,560
Registre des médecins			<b>Canada .....</b>	<b>21,011<sup>1</sup></b>	<b>881</b>
1961 .....	14,163	989			
1954 .....	15,651	977			
1959 .....	19,300	906			
1962 .....	21,011	881			

<sup>1</sup> Comprend 63 médecins non répartis par province.

Le tableau 17 laisse voir que, d'une façon générale, les médecins canadiens sont plus fortement concentrés dans les grands centres que la population elle-même et que cette concentration tend à s'accroître du côté de la population comme du côté des médecins. De plus, l'augmentation procentuelle de 1962 sur 1951 (5.8 p. 100) du nombre total de médecins établis dans les centres de moins de 10,000 habitants était inférieure à celle enregistrée entre 1951 et 1959 (11.9) pour les mêmes régions; cela indique que le nombre de médecins a diminué dans ces régions entre 1959 et 1962. Bien que les tendances que révèlent ces données soient légèrement exagérées à cause des modifications apportées aux zones métropolitaines d'un recensement à l'autre, il reste que l'écart traditionnel de la disponibilité des services médicaux entre les petites localités et les grands centres urbains s'accroît.

17.—Pourcentages de la population et des médecins civils en activité dans les centres de plus et de moins de 10,000 habitants, et augmentation procentuelle depuis 1951

Détail	Total procentuel			Augmentation procentuelle sur 1951		
	Centres de		Total	Centres de		Total
	10,000 habitants ou plus	Moins de 10,000 habitants		10,000 habitants ou plus <sup>1</sup>	Moins de 10,000 habitants	
Population						
1951 .....	48.2	51.8	100.0	...	...	...
1961 .....	57.7	42.3	100.0	55.9	6.3	30.2
Médecins						
1951 .....	73.2 <sup>2</sup>	26.8	100.0	...	...	...
1954 .....	73.7 <sup>2</sup>	26.3	100.0	12.3	9.3	11.5
1959 .....	78.2 <sup>2</sup>	21.8	100.0	46.8	11.9	37.4
1962 .....	81.0 <sup>2</sup>	19.0	100.0	64.6	5.8	48.8

<sup>1</sup> Comprend toutes les parties des zones métropolitaines du recensement, sans égard à la taille. <sup>2</sup> Taille au recensement de 1951.

<sup>3</sup> Taille au recensement de 1956.

<sup>4</sup> Taille au recensement de 1961.